

O.F. 11 mars 1976

Langon

D'importants travaux réalisés à l'église

Le coq, flanqué d'un paratonnerre, a repris sa place

C'est le moins que l'on puisse dire, l'église de Langon avait besoin de réparations urgentes ; la couverture du clocher principal, du chœur, de la chapelle de la Vierge, donnaient d'évidents signes de fatigue que l'on pouvait constater en découvrant les inquiétantes infiltrations d'eau qui étaient visibles dans l'édifice lui-même.

Profitant de ce qu'une subvention spéciale lui était accordée dans le cadre du plan de relance, le conseil municipal a décidé de faire face aux travaux les plus urgents, et diligence a été faite pour que ceux-ci soient réalisés dans les délais les plus brefs.

Un travail de spécialiste

Il fallait un spécialiste pour panser les blessures de l'admirable édifice qu'est l'église de Langon, dont certaines parties ont été construites au 12e siècle, et dont le clocher, grâce à un amusant jeu de mot, a contribué à la célébrité de la commune (on dit à Langon que l'église possède 13 clochers, 12 sans cloches. 1 200 cloches !).

Pour accomplir ce travail d'artiste, le conseil municipal a donc tout naturellement fait appel à M. Maurice Peliguel, du Grand-Fougeray, qui tout récemment encore réparait les églises de Sion et du Sel. Travaillant à partir des remarques de M. Cornon, architecte des bâtiments publics qui a contribué à la ré-utilisation intensive des carrières d'ardoises rustiques de Ploërmel, M. Peliguel s'est attaché les services de deux jeunes artisans, Pierre Delalande, qui vient de M. Peliguel emploie pour réparer la toiture, ces imposantes ardoises de Ploërmel, terminer un travail important à la cathédrale de Reims et Alphonse Bougeard.

Un échafaudage compliqué a été mis en place, faisant au clocher une curieuse armature. D'épaisses ardoises ont été utilisées pour refaire les couvertures, mais, selon M Peliguel, c'est sous les ardoises que l'on voit le travail le plus intéressant et le plus spectaculaire : il a été réalisé à l'ancienne avec des clous de cuivre ! Les travaux se poursuivent actuellement, mais la réparation du clocher est pratiquement achevée. Le coq, [ce vieux coq](#) réalisé artisanalement à Langon et qui possède la particularité d'avoir une crête imposante, a été remis en place, mais il est aujourd'hui flanqué d'un paratonnerre. La remise en état des toitures et notamment du chœur et de la chapelle de la Vierge, va maintenant se poursuivre pendant plusieurs semaines.